



à la Part Dieu, rue Bouchut. C'est ici, le long de la bibliothèque municipale, en lieu et place des bases de vie et de la gare, que sera plantée une forêt urbaine. Photo Progrès/Richard MOUILLAUD

« On se penche sur le plan de mandat ou sur la PPI, documents qui reflètent la volonté de « déclarer l'urgence climatique », c'est bien le domaine qui a été installé en bonne place dans le poste dépenses. Sur le site de la rue Véronique-Dubois-Bertrand, des rénovations qui ont été programmées, car nous hérité d'un patrimoine qui est concerné par ces travaux qui seront plus lourds sur le site de la gare Pompidou-Mourguet où est prévue une démolition-reconstruction. Le même constat a été fait pour certains équipements pu-

blics avec des travaux, parfois importants, lancés sur des ensembles sportifs ou dédiés à la petite enfance. Une MJC trouvera place au château Sans-Souci et quatre crèches seront créées.

**Donner la parole aux habitants**

Autre point fort, le plan de végétalisation « massif » qui se traduit aussi par la mise au vert de plusieurs axes de circulation comme l'avenue Lacassagne. Promesse de campagne, la rue de Bonnel sera requalifiée et apaisée. La 3e tranche de réaménagement de la rue Garibaldi sera engagée. « On bataille pas mal avec le zéro artificialisation des sols », avan-

ce l'élue, pour qui « un gros effort de la part des promoteurs a été fait dans ce sens » sur le projet de reconversion de l'ex-clinique Trarieux à Montchat. L'idée est aussi de retravailler la question de démocratie participative, afin « de donner la parole aux habitants ».

Parmi tous les engagements, Véronique Dubois-Bertrand n'a qu'un regret, la construction d'une nouvelle école sur le site de la Part-Dieu qui n'a pas été retenue. Mais l'élue a été vite rassurée par l'exécutif lyonnais : il y aurait une baisse des inscriptions dans les écoles de Lyon, globalement...

Aline DURET

"la maire du 3eme affirme que le promoteur a fait de gros efforts sur Trarieux pour éviter l'artificialisation des espaces verts.."

**DES TRAVAUX DANS LES ÉCOLES ET LES ÉQUIPEMENTS SPORTIFS**

Travaux dans les groupes scolaires Léon-Jouhaux, Painlevé, Anatole-France, Meynis, Saint-Exupéry, André-Philip, Jules-Ver-



la sécurité,

**Dans le 3<sup>e</sup>, l'exécutif s'attaque au « patrimoine délabré »**

Quels sont les projets qui vont être réalisés au cours de ce mandat dans les arrondissements ? On en a désormais une idée plus précise, via deux rapports présentés en ce moment en conseils d'arrondissement. Les élus sont invités à se prononcer sur le plan de mandat de la Ville et la programmation pluriannuelle des investissements (PPI). Tour d'horizon dans le 3<sup>e</sup> arrondissement.

Parler des projets du 3<sup>e</sup> c'est évoquer à coup sûr la Part-Dieu. « Ce projet prend beaucoup de place », admet Véronique Dubois-Bertrand, qui garde un œil très attentif sur son développement, « mais ce n'est pas tout l'arrondissement, nous gardons des financements pour d'autres projets ». Il s'agit de la rénovation de la gare Pompidou-Mourguet, qui garde un œil très attentif sur son développement, « mais ce n'est pas tout l'arrondissement, nous gardons des financements pour d'autres projets ». Il s'agit de la rénovation de la gare Pompidou-Mourguet, qui garde un œil très attentif sur son développement, « mais ce n'est pas tout l'arrondissement, nous gardons des financements pour d'autres projets ».

**Démolition reconstruction pour l'école Pompidou-Mourguet**

L'arrivée des élus écologistes entraîne une « réorientation » de l'importante rénovation. « Il n'est pas question de tout abandonner, mais bien d'introduire plus d'habitat et de verdure ». La volonté de réduire la hauteur sur le tertiaire, « je lutte contre les tours », martèle l'élue, au profit du logement devrait impliquer de nouveaux arbitrages financiers et un équilibre à retrouver.



À la Part Dieu, rue Bouchut. C'est ici, le long de la bibliothèque municipale, en lieu et place des bases de vie et de la gare, que sera plantée une forêt urbaine. Photo Progrès/Richard MOUILLAUD

Mais que l'on se penche sur le plan de mandat ou sur la PPI, documents dans lesquels la volonté de « déclarer à notre échelle l'urgence climatique » est affichée, c'est bien le domaine scolaire qui a été installé en bonne place dans le poste dépenses. Sur le 3<sup>e</sup>, précise Véronique Dubois-Bertrand, ce sont des rénovations qui ont surtout été programmées, car nous avons hérité d'un patrimoine délabré.

Huit écoles sont concernées par ces travaux qui seront plus lourds sur le groupe scolaire Pompidou-Mourguet où il est prévu une démolition-reconstruction. Le même constat a été fait pour certains équipements pu-

blics avec des travaux, parfois importants, lancés sur des ensembles sportifs ou dédiés à la petite enfance. Une MJC trouvera place au château Sans-Souci et quatre crèches seront créées.

**Donner la parole aux habitants**

Autre point fort, le plan de végétalisation « massif » qui se traduit aussi par la mise au vert de plusieurs axes de circulation comme l'avenue Lacassagne. Promesse de campagne, la rue de Bonnel sera requalifiée et apaisée. La 3e tranche de réaménagement de la rue Garibaldi sera engagée. « On bataille pas mal avec le zéro artificialisation des sols », avan-

ce l'élue, pour qui « un gros effort de la part des promoteurs a été fait dans ce sens » sur le projet de reconversion de l'ex-clinique Trarieux à Montchat. L'idée est aussi de retravailler la question de démocratie participative, afin « de donner la parole aux habitants ».

Parmi tous les engagements, Véronique Dubois-Bertrand n'a qu'un regret, la construction d'une nouvelle école sur le site de la Part-Dieu qui n'a pas été retenue. Mais l'élue a été vite rassurée par l'exécutif lyonnais : il y aurait une baisse des inscriptions dans les écoles de Lyon, globalement.

Aline DURET

**Aucun investissement sur la sécurité, l'opposition pas convaincue**

Absentéisme pour les uns, vote blanc pour les autres. Sans surprise, le cap fixé n'a pas convaincu l'opposition lors du conseil de l'arrondissement mardi soir. Béatrice De Montille (Droite Centre et Indépendants) se dit sceptique quant à la justice des propositions. Mais critique que son collègue Guy Corazzol (Progressistes et Républicains). Elle dit se retrouver « partiellement » dans certaines des idées défendues par la majorité, tel le grand plan de la ville pour la végétalisation. Ce qui pousse son rival, en revanche, c'est le ton affiché. Un tableau finalement sombre et un colloque tellement pointu - avance-t-elle, que vous ne pouvez pas voter en faveur de ce plan de mandat.

**Plan de mandat et PPI déconnectés de la réalité**

« L'absence de lien avec la réalité », s'indigne Guy Corazzol. « Les investissements sont un peu exagérés », dit-il.

« L'idée du « dernier mandat pour le climat » évoqué plus tôt par Véronique Dubois-Bertrand. Le groupe qui s'inquiète d'une « dissimulation de moitié de notre investissement », considère le plan de mandat et la PPI « déconnectés de la réalité que nous vivons et en même temps empreints de beaucoup de certaines idées idéologiques quant à la direction à prendre ». Elle s'alarme de l'absence d'équipements sociaux éducatifs, et de projets dans le domaine de la culture. Et si quelques intentions trouvent grâce à ses yeux, Guy Corazzol s'est chargé, tout comme Béatrice De Montille d'appuyer la note qu'il fait un peu mal « aucun investissement dans le 3e sur la sécurité ou » des dépenses particulièrement élevées. « Au moins » est clair, ajoute-t-elle, la première des libertés de nos concitoyens qui est la sécurité, sera sacrifiée sur l'autel de la transition énergétique ».

**DES TRAVAUX DANS LES ÉCOLES ET LES ÉQUIPEMENTS SPORTIFS**

Travaux dans les groupes scolaires Léon-Jouhaux, Painlevé, Anatole-France, Meynis, Saint-Exupéry, André-Philip, Jules-Verne. Mise en place de piétonnisation devant les écoles, au rythme d'une à deux par an. Deux écoles débitumées : lancement des projets pour 6 à 8 établissements dans le mandat. Travaux dans les espaces publics : poursuite de la requalification de la promenade Monroy. Végétalisation de la place Durbon, des axes Lacassagne, Richard-Villon, extension du square Ferrandière. Requalification et apaisement de route de Genay. Travaux sur le patrimoine : à la bibliothèque de la Part-Dieu et à l'Auditorium Maurice-Ravel, à la mairie du 3<sup>e</sup>, à la Bourse du Travail. Travaux de rénovation et de réaménagement des équipements sportifs : salle Jeanne-d'Arc (démolition-reconstruction), piscine Garibaldi dans l'optique d'une ouverture à été, stade Marc-Vieljeux-Foé, complexe sportif Charrial, palais des Barbares, tennis-club du 3<sup>e</sup>, gymnase Lamy. Travaux dans les équipements petite enfance : EAJE Eodema, Montbailly.



La 3<sup>e</sup> tranche du réaménagement de la rue Garibaldi figure dans les projets du mandat. Photo Progrès/Maxime JEGAT

Rocheux. Acquisition et aménagement d'une nouvelle crèche secteur Paul-Bert-Verdès et secteur Préfecture. Création d'une 2<sup>e</sup> crèche à l'EAJE ZAC Part-Dieu-Quint. Reconstruction ou réhabilitation d'EAJE Les Montchaux-Anciens. Création de deux relais d'assistantes maternelles et d'une maison de la parentalité. Projet Part-Dieu : aménagement d'une très attendue « forêt urbaine » rue du Docteur-Bouchut et d'un grand parc urbain réalisé à hauteur de la place du Lac dans le cadre de la restructuration de la Cité Administrative d'État.